

Exercice n° 18**Acrobaties aquatiques**

Vacances ! Soleil ! Dépaysement ! Chaleur ! Une rivière qui s'enfonce entre les falaises escarpées lui donne envie d'en descendre un bout en canoë, comme le font ces nombreux touristes à l'air ravi. En effet, c'est très facile : on loue l'embarcation 15 kilomètres plus bas, on vous remonte en voiture au point de départ et il ne vous reste plus qu'à glisser gentiment sur les flots jusqu'à la base où votre véhicule attend sagement au parking.

Le voilà donc mis à l'eau. N'aimant pas trop cet élément et nageant comme un fer à repasser, il est cependant rassuré de voir, à faible profondeur sous la coque, de bien jolis galets alors que la largeur de la rivière lui permet d'amples sinuosités nécessaires à un maladroit début de pagayage... Il peut ainsi rapidement se détendre, se laisser porter, insoucieux, par un courant tranquille, profitant béatement du paysage, et s'absorber dans la contemplation des oiseaux colorés qui s'égayent sur les bords. Il se félicite d'avoir emporté sa casquette et ses lunettes dont les verres tintent au soleil tant la réverbération est forte sur l'eau qui étincelle en plein midi.

Mais, presque arrivé au terme du parcours, il lui semble bien qu'un peu plus loin la rivière rétrécit sans qu'on puisse distinguer son cheminement ultérieur... Il sent aussi nettement son frêle esquif pris d'une insolite accélération... Et puis sur la berge se dresse tout à coup là-bas un gamin qui crie : « Venez ! Venez vite ! En voilà un autre... » Apparaissent alors en même temps à ses yeux horrifiés tout un attroupement juvénile en délire qui s'esclaffe et la rivière tout autant en délire qui s'insinue en bouillonnant dans un chenal de rochers !

À peine a-t-il le temps de vérifier le bon ajustement du gilet de sauvetage, dont il a été réglementairement doté, tout en redressant hardiment sa pagaie dans l'intention de négocier avantageusement l'obstacle que le voilà désarçonné, emporté comme dans le tambour d'une machine à laver lancée à plein régime,

la tête alternativement à l'air et dans l'eau ! C'est bref mais efficace. Il en ressort avec l'impression d'être bien essoré, tout étonné de se retrouver intact et flottant dans une eau redevenue étale, le canoë, la pagaie et la casquette nageant au loin chacun pour leur compte, sous les applaudissements du public improvisé dont il ne gardera qu'une vision très floue, ses lunettes de myope ayant irrémédiablement disparu pendant sa performance !

Il ne lui restait plus qu'à reprendre le volant pour regagner son hôtel par des routes hélas quelque peu sinueuses, mais rien ne pouvait décourager un aventurier tout terrain fraîchement baptisé !

Questions

1. Le héros vous paraît-il armé pour une telle performance ?
2. Son attitude vous semble-t-elle responsable ?
3. Était-il seul sur la rivière ?
4. Imaginez une autre fin à l'histoire.